

## Assemblée générale ordinaire du

# Rapport d'activité des co-présidentes

## 2024

2024, l'association Pluri-Elles est bien vivante !

Quelques chiffres de l'année qui vient de s'écouler :

- 12 séances de comité ; 41 Newsletters et autres informations, 60 WhatsApp de rappel d'activités, de formation ou d'information.
- 210 membres Pluri-Elles fin 2024. Aujourd'hui, nous en avons déjà plus de 220. Ainsi, nous avons eu 30 adhésions, 4 démissions. 7 membres ont été sorties de notre liste suite au non-paiement de leur cotisation 2 années consécutives. Ce principe est inscrit dans nos statuts.
- 2 programmes, soit 1 par semestre. Une nouveauté au sein de celui-ci : la formation « Découverte de techniques de peinture ». De plus, AUKIOSQUE est maintenant mentionné dans ces programmes.
- 12 langues pour notre dépliant de présentation de l'association qui est toujours distribué à nos membres, à différents partenaires et qui accompagne le courrier de bienvenue de la commune de Monthey (Elles sont sur une table et vous pouvez vous servir.).
- 1 nouveau site de Pluri-Elles. Ayant perdu l'accès à notre ancien site, cela a été l'occasion de complètement le revoir. Le comité a travaillé en sous-commission avec Jérémie de CE&JE DIGITAL. Christine a fait un très grand travail. A noter le .ch du nom de domaine.
- AUKIOSQUE 2024, en collaboration avec Soluna et Pro Senectute, c'est 1 belle fête avec raclette et musique en mai, 11 ouvertures par Pluri-Elles le vendredi après-midi, donc 9 dames qui sont venues vendre leurs spécialités. Nos membres commencent à avoir le réflexe de venir s'y rencontrer le vendredi après-midi. (AUKIOSQUE, depuis 2022, est une buvette participative située dans le P'tit théâtre au bord de la Vièze. Elle est soutenue par le Service de l'Enfance, Jeunesse et Intégration.)

Sans la participation très active et bénévole d'Ebtissam, qui gère ouvertures et fermetures, le comité Pluri-Elles ne pourrait pas faire vivre AUKIOSQUE. Merci à elle !

Pour Pluri-Elles, ce lieu est important car il est un outil d'intégration pour différentes raisons: par les rencontres, la mise en valeur de la personne, la pratique de la langue française et l'apprentissage de la gestion d'un lieu.

Dans cette optique d'outil d'intégration, Pluri-Elles poursuit sa collaboration avec La Gare, pôle arts et jeunesse. Ainsi, lors de 2 dimanches avec des spectacles, un repas de midi a été préparé, servi et vendu par une membre, bravo à Elham et à Rahel.

Et, toujours dans cette même idée, l'association a tenu un stand lors de l'inauguration de la zone sportive du Verney (14.09), lors de la Fête des couleurs à Aigle (28.06) et à la Foire du 31.

En ce qui concerne la Maison du Monde, Pluri-Elles travaille en étroite collaboration avec tous les acteurs de la Maison. Ceci tant pour des activités, des formations et, aussi, dans le cadre du futur déménagement de la Maison du Monde au Simplon 10, l'ancien bâtiment des Services industriels. Des membres du comité ont ainsi participé à la dernière AG de l'association des associations de la Maison du Monde qui est devenu l'association Simplon 10. Après notre assemblée, nous reparlerons de ce projet avec le bureau MOP A.

## Association Pluri-Elles

Maison du Monde  
Av. du Crochetan 42  
1870 Monthey



Le comité Pluri-Elles est aussi actif en dehors de la Maison du Monde. Des membres de celui-ci ont participé aux assemblées générales de la Société de développement Monthey-Choëx–Les Giettes (anciennement Monthey Tourisme), de la Croix-Rouge Valais, des Colis du cœur ; également, aux 40 ans du CSI et Orange Days, (sensibilisation aux violences faites aux femmes par le Zonta Club). Et, aussi, suite à une demande de Radio Chablais, 2 membres ont participé, en direct, à une émission radio pour répondre à la question « Migrer, c'est quoi ? ».

En dehors de la Commune et du Canton, Pluri-Elles a à cœur d'être présente aux 2 rencontres annuelles des centre femmes de Romandie et du Tessin. Les échanges et thématiques traitées apportent des éléments et agrandissent le réseau. Ainsi, Nafissa et Kelly se sont rendues à Camarada, à Genève en mai, la thématique du jour était l'insertion professionnelle. Et, en automne à Neuchâtel, à RECIF, le thème fût l'enfance et le soutien à la parentalité. Le comité a offert la possibilité à Ebtissam d'accompagner une membre du comité.

De plus, suite à notre collaboration avec La Marmite en 2022, 2023, Kelly a été invitée à Berne, dans le cadre d'un colloque sur les pratiques d'encouragement de la culture et de l'intégration, pour témoigner de sa vision du travail des associations.

Pour terminer ce rapport, je tiens à ajouter que Pluri-Elles a reçu un beau cadeau de Noël des Soroptimist, soit un chèque de 1000. – francs.

Anne-Laurence Franz et Razan Alomari  
Co-présidentes

## Rapport de la Commission du programme

La commission "activités" est composée de Nafissa, Raffaella, Téclaire, Valdone, Elisabeth et moi-même. Elle s'est réunie à 5 reprises.

L'année écoulée a été une belle réussite pour nos activités Pluri-Elles :

- Nous avons eu du sport comme le yoga doux. Merci à Nadine Marquis !
- Les projections de films documentaires :  
"Lettres ouvertes" (permis de saisonniers) avec la présence de la réalisatrice, Mme Katharine Dominicé.  
Ainsi que le film "La route de la joie", film d'aventures journalistiques à travers l'Europe par Isabelle Alexandrine Bourgeois.
- Une conférence sur l'aide sociale dans le cadre de la migration, donnée par des représentantes du Service de l'action sociale du Canton et du service social de Monthey. (Croix-Rouge : pas présente pour cause maladie).
- De la cuisine :  
plat syrien, gâteau au "vin cuit", gâteau Basboussa et la soirée familiale raclette.
- Mercredi Famille : deux fois.  
En avril 24, en collaboration avec A Tous Livres, conte en espagnol et dégustation de spécialités,  
Les contes de Noël avec Kelly et en collaboration avec la Maison du Monde.
- La sortie familiale à l'Eau Rouge à Morgins.
- Et, toujours, notre belle Fête lors de la Journée internationale des droits des femmes.
- Aussi, le stand Pluri-Elles lors de la Foire du 31.

Pour toutes ces activités nous avons réunis près de 290 personnes

Les activités récurrentes ont également vu une bonne participation :

- 17 usagers et usagères ont fréquenté le café Paperasse au cours de ses 10 ouvertures.

En route pour 2025 avec autant d'allant que l'année passée.

Danielle Richard

Responsable de la commission du programme

## **Rapport de la Commission de la formation**

La commission formée de Monique Colin, Sonia Rosado, Tamara Quintas, Geomar Gonzalez Vera, et moi-même s'est réunie à 6 reprises en 2024.

La commission Formation ayant pour mission de mettre sur pied des formations basées sur les besoins des membres Pluri-Elles et des participant.e.s au cours de français de la Maison du Monde, a poursuivi sa réflexion pour la mise en place d'un cours compétences de base en mathématiques. Lors de sa 1<sup>ère</sup> séance 2024 et en discutant avec Ebtissam, ancienne coprésidente, qui avait conçu un cours « calcul et logique » pour un public alpha, il est apparu nécessaire de réfléchir au contenu, à la durée de cette possible future formation. Ainsi 3 membres, Sonia, Monique et Geomar, se sont rendues à Camarada à Genève le 30 avril pour suivre chacune un cours (soit français alpha débutants ; mathématiques de base et identité numérique).

Suite à cette visite, suite aux informations sur le programme « Simplement mieux » (formation de base), la commission a réfléchi au développement d'une offre plus élargie de compétences de base pour compléter celles de français. Ainsi, elle a rencontré la responsable pédagogique des cours de français, Mélinda, et Sébastien, délégué à l'intégration, en août. De cette rencontre, il est ressorti qu'avant de penser à l'introduction d'un cours, il est nécessaire de faire passer un test de mathématiques à tous les participants de français afin de connaître les besoins en compétence de base en mathématiques. Donc, la commission est partie à la recherche de test de math type. Ceci a amené, après différentes démarches, Monique et moi-même et aussi Sébastien a rencontré à OSEO Sion, un professeur de math qui enseigne depuis plus de 20 ans (demande ORP, 2.5h/semaine sur 4 mois) surtout à des travailleurs de chantier.

Finalement, la commission a reçu le test type d'OSEO et sur cette base, elle a créé 2 types de test : un test pour le public alpha (nombres entiers, opérations de base) et un autre pour le public non alpha (= niveau CO). Les participant.e.s des cours en français ont passé ces 2 tests ce début d'année 25. Les résultats ont été analysés, 1<sup>er</sup> constat : il y a de vrais besoins.

Et, aussi, dans le cadre de ses réflexions, la commission a aussi décidé de reprendre le cours « Vocabulaire de conduite automobile » conçu par Ebtissam et Florencia en 2019. Elle a donc retravaillé à une mise à jour des documents et préparé le cours pour le 1<sup>er</sup> semestre 25.

Parallèlement à ces démarches, la commission a reçu, en mars 2024, lors d'une séance, Manuelle Fracheboud. Elle avait à cœur de parler d'un projet pour la réinsertion professionnelle de femmes migrantes. En effet, Manuelle, fondatrice de Pluri-Elles, a constaté, au travers de son travail durant 9 ans comme déléguée à l'intégration à St-Maurice, qu'un facteur essentiel d'intégration est le travail. Mais, actuellement, aucune mesure de soutien n'est mise en place par le PIC. Donc, elle a exposé ses idées de base : un coaching à la fois collectif et individuel, la mise en place de mesures selon le niveau d'employabilité, et offrir ce programme dans la région du Bas-Valais. (rapport Bitz, 9 mois).

Donc, pour développer ce projet, des membres de la commission et du comité ont rencontré l'association Pépites d'Or qui a l'expérience dans l'accompagnement des femmes migrantes dans leur réinsertion professionnelle. Depuis un comité de pilotage a été formé dont Pluri-Elles fait partie. Le projet pilote s'appelle Intégr'Action Pro et a officiellement commencé le 23 janvier 25 avec 10 participant.e.s. Une demande, au nom de Pluri-Elles, a été faite au Canton, 7'000.- frs ont été accordés. (2 mentors et 2 participantes)

En ce qui concerne les cours réalisés en 2024 :

Les cours **de Couture**, débutantes et atelier créatif, donné en 6 séances, ont eu lieu de janvier à mars avec 6, puis 5 participantes, et ceux de septembre à novembre avec 7 participantes.

Les ateliers « **Découverte de techniques de peinture** » qui sont une nouveauté 2024 et qui sont mis sur pied par Sonia, membre de la commission, ont été introduits au programme suite à la séance d'information de février 24. Ainsi, pour le premier semestre, 3 ateliers, crayon noir, acrylique, aquarelle, comprenant 2 séances de 2h, ont eu lieu. 19 participantes.

Afin de mettre en valeur et de faire comprendre en quoi consistent les différents ateliers, Sonia a eu l'idée de mettre en place une **exposition des travaux réalisés** dans le corridor de la Maison du Monde. (2<sup>ème</sup> expo actuellement). Un vernissage a lieu le 22 août. Pour le 2<sup>ème</sup> semestre, 3 ateliers ont été programmés et suivis par 18 participantes.

En ce qui concerne le cours « **Téléphone portable - ordi- usage au quotidien** », la permanence n'a pas fonctionné. Il a été constaté que les personnes viennent ou son demandeur lorsque le problème existe. Donc, la formule a été changée : il est possible de prendre rdv lors du Bla Bla café ou par téléphone.

Pour les **bourses** : pas de demande en 2024.

Concernant **les finances**, nous avons Fr. 3'285.- pour les défraiements des formatrices, Fr. 2'315 de recettes d'écolage, frais de matériel 215.45, frais de garderie : 625.-. Le coût total des formations pour Pluri-Elles est de : 1'810.45.

Pour finir : La commission Formation se porte bien et est dynamique ! Il nous manque toujours une responsable, donc si une parmi vous, qqn est intéressée par la question formation, elle peut s'annoncer sous le point élection et elle sera accueillie avec grand plaisir.

Anne-Laurence Franz  
Responsable de la Commission de la formation,  
ad intérim